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Eduardo Paes promete 
expandir “conexão BRT” e 
integrar com ônibus da Baixada
Na quinta-feira (5/9), o pre-
feito do Rio de Janeiro e can-
didato à reeleição, Eduardo 
Paes (PSD), visitou a gara-
gem do BRT em Deodoro, 
na Zona Oeste, e assumiu o 

compromisso de expandir 
a “conexão BRT”, um sis-
tema híbrido que melhora a 
mobilidade dos moradores 
das áreas mais afastadas da 
cidade.
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Censo: Brasil tem 160 mil vivendo 
em asilos e 14 mil em orfanatos
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Presidente Lula 
demite Silvio 
Almeida após 
denúncias de 
assédio sexual

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva decidiu 
na noite desta sexta-feira (6) demitir o minis-
tro dos Direitos Humanos e Cidadania, Silvio 

Almeida, depois das denúncias de assédio 
sexual.  "O presidente considera insustentável 
a manutenção do ministro no cargo conside-
rando a natureza das acusações de assédio 

sexual", informou o Planalto, em nota.

Editora Mágico de Oz Destaca 20 Novos 
Autores na Bienal de São Paulo 2024 e 
Reafirma Compromisso Literário
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CHARGE

Em 2022, o Bra-
sil tinha 160.784 
pessoas vivendo 
em asilos ou 
instituições de 
longa permanên-

cia para idosos, represen-
tando 0,5% da população 
com mais de 60 anos (32,1 
milhões). A maior concen-
tração desses idosos está 
no Sudeste (57,5%), seguido 
pelo Sul (24,8%). Mulheres 
representam 59,8% dos 
moradores de asilos, refle-
tindo sua maioria na popu-
lação idosa devido à maior 
expectativa de vida.
O Censo de 2022 também 
identificou 14.374 pessoas 
vivendo em orfanatos, 
representando 0,03% da 
população brasileira com 
até 19 anos (54,5 milhões). 
Em clínicas psiquiátricas ou 
comunidades terapêuti-
cas, havia 24.287 pessoas, 

p r e d o m i n a n t e m e n t e 
homens entre 30 e 59 anos.
A população carcerária no 
Brasil chegou a 479.191, 
representando 0,24% da 
população total do país 
(203,1 milhões). Desse total, 
96% eram homens, com 52% 
vivendo na Região Sudeste. 
A maioria tinha entre 20 e 
39 anos, apesar de essa faixa 
etária representar apenas 
15,1% da população total.
O IBGE também identificou 
7.514 adolescentes vivendo 
em unidades de interna-
ção socioeducativas, 96,2% 
deles homens. Além disso, 
o levantamento apontou 
46.269 pessoas morando em 
hotéis ou pensões, 30.090 
em alojamentos, 24.110 em 
abrigos ou repúblicas assis-
tenciais para grupos vulne-
ráveis e 11.295 em abrigos 
ou casas de passagem para 
pessoas em situação de rua.

De Bruyne, estrela do 
Manchester City e da 
seleção belga, criti-

cou o calendário do futebol 
mundial, especialmente com 
a inclusão do novo Mundial 
de Clubes com 32 times em 
2025. Aos 33 anos, o meia 
teme a sobrecarga de jogos 
e a falta de tempo para des-
canso. Ele destacou que 
haverá apenas três semanas 
entre o final do Mundial de 

Clubes e o início da Premier 
League, o que obrigará os 
jogadores a disputarem até 
80 jogos por temporada. De 
Bruyne também criticou a 
Fifa e a Uefa por prioriza-
rem o lucro, sem conside-
rar o bem-estar dos atletas. 
A temporada 2024/25 será 
a segunda de três seguidas 
com competições interna-
cionais no período de férias 
do futebol europeu. Além 

do novo Mundial de Clubes, 
os torneios europeus como 
a Champions League, Liga 
Europa e Liga Conferência 
terão formatos expandidos, 
aumentando ainda mais o 
número de jogos. O Mundial 
de Clubes será realizado entre 
15 de junho e 13 de julho de 
2025, nos Estados Unidos, 
com 32 equipes, incluindo 
Palmeiras, Flamengo e Flu-
minense do Brasil.

De Bruyne critica Fifa, Uefa e calendário: "Só o dinheiro importa"

A Polícia Federal (PF) 
anunciou que inves-
tigará as denúncias 

de assédio sexual contra o 
ministro dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania, Silvio 
Almeida. Na quinta-feira 
(5), Almeida foi convocado 
para prestar esclarecimen-
tos ao controlador-geral da 
União, Vinícius Carvalho, e 
ao advogado-geral da União, 
Jorge Messias. A Secreta-
ria de Comunicação Social 
da Presidência da República 
(Secom) confirmou a con-
vocação e informou que o 
ministro solicitou que a Con-
troladoria-Geral da União 
(CGU), o Ministério da Justiça 
e Segurança Pública e a Pro-
curadoria Geral da República 
(PGR) investiguem o caso. A 
Comissão de Ética da Presi-
dência também abriu pro-
cedimento para apurar as 
denúncias.

As acusações vieram à tona 
após uma reportagem do site 

Metrópoles, que afirma que 
Almeida foi denunciado à 
organização Me Too Brasil 
por assédio sexual. A minis-
tra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco, estaria entre 
as vítimas. A Me Too Brasil 
confirmou ter recebido as 
denúncias com o consenti-
mento das vítimas.

Até a manhã desta sexta-
-feira (6), Anielle Franco não 
havia se manifestado sobre o 
caso. A primeira-dama Janja 
Lula da Silva postou uma foto 
em que aparece beijando 
Anielle, mas sem legenda.

Silvio Almeida, em nota 
à imprensa, repudiou as 
acusações, classificando-
-as como "mentiras" e "ila-
ções absurdas" destinadas 
a prejudicá-lo. Ele afirmou 
que as denúncias devem ter 
materialidade e lamentou 
a situação, declarando que 
isso prejudica a pauta dos 
direitos humanos e a igual-
dade racial no Brasil.

Polícia Federal vai 
investigar denúncias 
contra Silvio Almeida

Sergio Mendes, pianista 
brasileiro, morreu aos 
83 anos em Los Ange-

les. Com 60 anos de carreira, 
lançou 35 álbuns e colaborou 

com grandes nomes do jazz, 
pop americano e MPB. Ganhou 
um Grammy e foi indicado ao 
Oscar por "Real in Rio". Men-
des levou 14 músicas ao top 

100 americano, incluindo "Mas 
que nada", remixada pelo Black 
Eyed Peas. Ele foi pioneiro em 
popularizar a bossa nova nos 
Estados Unidos, mantendo uma 

carreira de encontros musicais 
marcantes, como com Elvis Pres-
ley e Will.i.am. Seu último álbum, 
"In the Key of Joy", foi lançado em 
2020. Deixa esposa e cinco filhos.

Morre Sergio Mendes, músico que difundiu 
a bossa nova mundialmente, aos 83 anos

  LUTO 

Censo: Brasil tem 160 mil vivendo 
em asilos e 14 mil em orfanatos
IBGE divulgou nesta sexta informações complementares do levantamento
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Menos de 
24 horas 
a p ó s 
indeferir 
o regis-
tro de 

candidatura de Rodrigo Amorim 
(União Brasil) à Prefeitura do 
Rio, o Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-RJ) reverteu a decisão e 
confirmou a inscrição do atual 
deputado estadual. A mudança 
atendeu ao recurso da coliga-
ção Força Pra Mudar, à qual 
Amorim pertence.

Na quinta-feira (5), o TRE 
havia indeferido o registro de 
Amorim devido a uma conde-
nação por ofensas à vereadora 
de Niterói, Benny Briolly (Psol). 
No entanto, os advogados do 
candidato argumentaram que 
o processo que resultou na 
condenação está "interrom-
pido" devido ao efeito sus-
pensivo em vigor, aguardando 
julgamento.

Nesta sexta-feira (6), a juíza 
da 125ª Zona Eleitoral, Maria 
Paula Galhardo, determinou 
que, enquanto o TRE não con-
cluir o julgamento dos recur-
sos de Amorim sobre a con-
denação, a candidatura dele 
deve ser mantida. Ela apontou 
uma "contradição" na deci-
são inicial, considerando que 
o processo está interrompido 
e, portanto, não poderia inibir 
o registro.

A juíza destacou que o 
Código de Processo Civil prevê 

a interrupção do prazo proces-
sual durante o recurso, o que 
não justifica a eficácia imediata 
da condenação para barrar a 
candidatura.

Em nota, Rodrigo Amorim 
afirmou que sua candidatura 
"segue firme" e criticou a deci-
são inicial, que, segundo ele, 
contrariava pareceres favorá-
veis do desembargador corre-
gedor e do Ministério Público 
Eleitoral. Amorim ressaltou 
que apresentou todas as certi-
dões necessárias e se considera 
"ficha limpa".

Caso a decisão não fosse 
revertida, Amorim não apenas 
ficaria impedido de concor-
rer, como também teria que 
devolver o dinheiro destinado 
à campanha.

A condenação de Amorim, 
que ocorreu em 2022, envol-
veu ofensas à vereadora Benny 
Briolly, que resultaram em uma 
pena de um ano e quatro meses 
convertida em prestação de 
serviços comunitários e multa. 
Em agosto, Amorim obteve um 
efeito suspensivo para a con-
denação, que, se confirmada, 
tornaria o deputado inelegí-
vel até 2032. Os procuradores 
regionais eleitorais acusaram 
Amorim de constranger e dis-
criminar Briolly, que foi alvo 
de comentários depreciativos 
devido à sua identidade de 
gênero. O julgamento teve um 
resultado apertado de quatro 
votos a três.

TRE-RJ confirma candidatura 
de Rodrigo Amorim após recurso

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

O preço do aluguel no 
Rio de Janeiro atingiu 
um novo recorde em 

agosto, com o valor médio 
de R$ 41,40 por metro 
quadrado, conforme o Índice 
de Aluguel QuintoAndar 
Imovelweb. Este é o maior 
valor desde o início da série 
histórica em 2019. Apesar 
do aumento, que ocorreu 
após uma queda em julho, o 
mercado imobiliário carioca 
mostra sinais de desacele-
ração. Pedro Capetti, especia-
lista do Grupo QuintoAndar, 
observa que a alta acumu-
lada de 12 meses é a menor 
em dois anos, com um cres-
cimento de 11,08%, o menor 
desde maio de 2022.
Imóveis de três dormitó-

rios viram uma queda de 
0,3% no preço em agosto, 
enquanto imóveis de um 
e dois dormitórios tiveram 
aumentos de 1,27% e 0,62%, 
respectivamente. Apesar do 
preço recorde, as negocia-
ções ainda têm espaço para 
descontos, com uma média 
de 2,7% em agosto.
Além disso, o bairro de 
Ipanema caiu do top 5 dos 
bairros mais caros do país 
devido a uma desvalori-
zação de 8,3% no último 
ano, ficando em sexto lugar. 
O Índice de Aluguel Quin-
toAndar Imovelweb cobre 
também São Paulo, Curitiba, 
Belo Horizonte, Porto Alegre 
e Brasília, e é atualizado 
mensalmente.

Preço do aluguel no Rio 
volta a subir e bate recorde

O setor supermer-
cadista do Rio de 
Janeiro gerou mais 

de 230 novas vagas formais 
em julho, mantendo um 
saldo positivo por terceiro 
mês consecutivo, conforme 
levantamento da Asso-
ciação de Supermercados 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Asserj). Este desempenho 
supera o mesmo período 
de 2023, quando foram 
encerrados 349 postos de 
trabalho. O crescimento no 

número de empregos é visto 
como um fator positivo no 
contexto nacional, onde a taxa 
de desemprego caiu para 6,8% 
no último semestre, de acordo 
com a Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios (Pnad) 
Contínua do IBGE. 

Leandro Rosadas, econo-
mista e especialista em gestão 
de supermercados, destaca 
que o aumento de empregos 
beneficia tanto pequenas 
quanto grandes lojas. Para 
pequenas empresas, o 

aumento da renda local esti-
mula o consumo e fortalece 
o mercado, enquanto para 
grandes redes, a necessidade 
de capacitação e moder-
nização melhora a infraes-
trutura e a qualificação da 
mão de obra. Ele aponta 
que a geração de empregos 
no setor está ligada a uma 
melhora na performance 
lucrativa, maior confiança e 
renda das famílias, e adap-
tação das empresas a novas 
oportunidades.

Edital 
contempla 37 
projetos para 

fomentar a 
cultura geek 
em Niterói

NITERÓI

A Secretaria Muni-
cipal das Culturas de 
Niterói vai investir 

R$ 360 mil em 2025 para 
fomentar o segmento geek. 
Serão contemplados 37 
projetos relacionados a tecno-
logia, jogos eletrônicos e de 
tabuleiro, RPGs, ficção cientí-
fica, super-heróis e ciência. O 
edital inclui cursos de quadri-
nhos, competições de cosplay 
e um festival de games. Julia 
Pacheco, secretária da pasta, 
destaca a importância de 
reconhecer e apoiar o movi-
mento geek, que tem grande 
impacto cultural para todas as 
idades.

O artista Giusepe Andreoli, 
o dançarino Jean Monteiro 
e o produtor Vinícius Silveira 
desenvolveram o Swor-
dplay, um esporte baseado 
em batalhas medievais, que 
será apresentado no Torneio 
Naraki Swordplay no Caminho 
Niemeyer em 22 de setembro, 
com expectativa de mais de 
120 participantes. Giusepe 
explica que o esporte combina 
esgrima medieval, olímpica 
e kendô. Raissa Magalhães, 
produtora do Picnic Cosplay, 
destaca que a competição 
envolve costureiros e profis-
sionais de fantasias, atraindo 
um público engajado. Ela acre-
dita que Niterói tem poten-
cial para profissionalizar ainda 
mais os eventos geek e atrair 
visitantes de fora.

Supermercados mantêm saldo 
positivo por terceiro mêss

Morto em garagem 
no Rio era segu-
rança de empre-

sário Troca de tiros nesta 
sexta ocorreu em rua cheia 
de crianças A moto utilizada 
pelos criminosos no momento 
do crime ficou abandonada ao 
lado da vítima A moto utilizada 
pelos criminosos no momento 
do crime ficou abandonada ao 
lado da vítima |  Foto: Repro-

dução/ Divulgação O idoso 
assassinado a tiros dentro da 
garagem de ônibus da Tran-
surb, no Engenho de Dentro, na 
Zona Norte do Rio, na manhã 
desta sexta-feira (6), é o ex-poli-
cial federal Jansen Gomes Pinto, 
de 70 anos. A vítima fazia a 
escolta para o empresário David 
Barata. Segundo testemunhas, 
no momento do crime a rua 
estava cheia de alunos devido à 

proximidade da garagem da 
empresa de ônibus com uma 
escola. 

Segundo o portal G1, 
David Barata, de 67 anos, e 
Jansen Gomes Pinto teriam 
chegado à empresa pouco 
antes das 7h em uma Land 
Rover. Dois criminosos em 
uma motocicleta, que os 
seguiam, também entraram 
na garagem junto com eles.

Morto em garagem no Rio era segurança 
de empresário David Barata
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Mesquita, na Baixada 
Fluminense, está 
prestes a alcançar 

um marco em saneamento. A 
Águas do Rio está implemen-

tando o Sistema de Coleta em 
Tempo Seco (CTS), que inclui a 
reforma de duas estações de 
bombeamento de esgoto. Com 
essa modernização, mais de 15 

Na quinta-feira 
(5/9), o pre-
feito do Rio 
de Janeiro 
e candidato 
à reeleição, 

Eduardo Paes (PSD), visi-
tou a garagem do BRT em 
Deodoro, na Zona Oeste, e 
assumiu o compromisso de 
expandir a “conexão BRT”, 
um sistema híbrido que 
melhora a mobilidade dos 
moradores das áreas mais 
afastadas da cidade. Paes 
destacou a importância de 
integrar o transporte público 
da Baixada Fluminense aos 
terminais de BRT da cidade, 
como parte de um projeto 
abrangente de mobilidade 
urbana.

O prefeito explicou que 
a “conexão BRT” permite 
que ônibus urbanos híbri-
dos acessem estações e ter-
minais do BRT, oferecendo 
mais opções de desloca-
mento para regiões como 
Sepetiba e Guaratiba, que 
ainda enfrentam desafios 
de mobilidade. "Vamos criar 
mais conexões como esta ao 
longo do próximo mandato", 
afirmou Paes, sublinhando 
a necessidade de melhorar 
o transporte nessas áreas.

Ele também destacou a 
importância de uma maior 
integração entre os ônibus 
da Baixada Fluminense e 

o BRT, especialmente no 
corredor Transbrasil, que 
já conta com os terminais 
metropolitanos Missões 
e Margaridas. "Os ônibus 
da Baixada chegarão aos 
terminais, e os passagei-
ros poderão embarcar no 
BRT com um único bilhete. 
Nossa meta é uma integra-
ção rápida e eficiente", expli-
cou o prefeito.

A garagem do BRT em 
Deodoro, com 22 mil metros 
quadrados, abriga 153 dos 
713 novos ônibus articula-
dos da frota. Inaugurada 
recentemente, a garagem 
atende o corredor Trans-
brasil, que liga Deodoro ao 
Terminal Intermodal Gen-
tileza e se conecta ao VLT, 
ônibus convencionais e à 
Rodoviária Novo Rio. Com 
26 quilômetros de extensão, 
o Transbrasil cruza 18 bair-
ros e transporta, em média, 
72 mil passageiros por dia 
útil, com uma viagem com-
pleta levando cerca de 40 
minutos.

O BRT Carioca passou por 
uma grande revitalização 
nos últimos quatro anos, 
com investimentos de cerca 
de R$ 2 bilhões. O sistema 
conta com quatro corredo-
res expressos – Transoeste, 
Transcarioca, Transolímpica 
e Transbrasil – e transporta 
quase 500 mil passageiros 

diariamente. A revitalização 
incluiu a reforma de 120 
estações, recuperação da 
pista do corredor Tran-
soeste e a construção de 
dois novos terminais e cinco 
garagens públicas.

A nova frota de ôni-
bus articulados do BRT é 
moderna e ambientalmente 
responsável, com veículos 
que emitem 80% menos 
poluentes e são equipados 
com rampas para cadeiran-
tes, alertas audiovisuais e 
câmeras de segurança. 
O programa BRT Seguro 
patrulha e monitora o sis-
tema para evitar assaltos, 
vandalismo e calotes.

Além do Transbrasil, 
outros corredores do sis-
tema BRT incluem:

-Transoeste:Com 56 quilô-
metros e 66 estações, liga 
a Barra da Tijuca a Santa 
Cruz, Campo Grande e Jar-
dim Oceânico.

- Transcarioca:Com 39 
quilômetros e 45 estações, 
conecta 27 bairros das 
zonas norte e oeste, inte-
grando-se com a Supervia 
e o Metrô.

- Transolímpica: Inaugu-
rada para os Jogos Olím-
picos de 2016, com 23 qui-
lômetros e 21 estações, 
conecta o Parque Olímpico 
da Barra da Tijuca ao Parque 
Olímpico de Deodoro.

Eduardo Paes promete expandir “conexão 
BRT” e integrar com ônibus da Baixada

Colégio Duque de Caxias 
de Irati celebra 100 anos 
com eventos e exposição

Obras em Mesquita evitarão 
lançamento de 15 milhões de 
litros de água contaminada

CAXIASCAXIAS

NOVA IGUAÇU

O Colégio Estadual 
Cívico-Militar Duque 
de Caxias de Irati 

celebra seu centenário com 
uma série de eventos. A 
comemoração começou 
com uma exposição de 
fotografias e objetos histó-
ricos, que esteve dispo-
nível até ontem (5) no salão 
do colégio. A cerimônia 
de abertura, realizada na 
segunda-feira (2), reuniu 
ex-diretoras, professores, 
alunos e autoridades locais. 

Maristela Zavilinski, 
ex-aluna e filha de uma 
professora que trabalhou 
por 25 anos na instituição, 
ganhou o prêmio de melhor 
técnica no concurso fotográ-
fico promovido pelo colégio. 
Ela compartilhou a emoção 

de ver uma foto de sua mãe, 
falecida, na exposição.

O professor Wallas 
Jefferson de Lima, ideali-
zador do concurso, destacou 
a importância da exposição 
para relembrar a história e a 
cultura de Irati, mostrando 
como o colégio serve como 
uma ponte entre o passado 
e o presente.

Além da exposição, os 
eventos incluem uma missa 
em ação de graças, realizada 
ontem (5) na Paróquia São 
Miguel, e um jantar come-
morativo nesta sexta-feira 
(6) no Centro de Eventos 
Italiano, a partir das 19h30. 
Os ingressos custam R$ 90 
e podem ser adquiridos na 
secretaria do colégio ou 
pelo WhatsApp. O jantar 

Municípios da Baixada Fluminense se 
destacam na geração de empregos no estado

BAIXADA
20º Batalhão 

da Polícia 
Militar 
realiza 

reunião do 
Conselho 

Comunitário 
de Segurança 

Escolar

Na Baixada Flumi-
nense, Duque de 
Caxias e Nova Iguaçu 

se destacam na geração de 
empregos. Em junho, Duque 
de Caxias liderou a criação 
de vagas na região com 1.150 
novos postos de trabalho, 
ocupando a terceira posição 
no ranking estadual, com 
o setor de serviços sendo 

o maior responsável pelas 
novas oportunidades. 

Nova Iguaçu também apre-
sentou um desempenho posi-
tivo, registrando 458 novas 
vagas em junho e ocupando 
a nona posição estadual. 
Assim como em Duque de 
Caxias, o setor de serviços 
foi o principal responsável 
pelas novas contratações 

em Nova Iguaçu. Além disso, 
a geração de empregos na 
cidade também abrangeu 
o comércio, a indústria e a 
agropecuária. 

Esses dados são fornecidos 
pela plataforma Retratos 
Regionais da Firjan, baseada 
no Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados 
(CAGED).

Na Baixada Fluminense, o 
20º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM) de Mesquita 

realizou, na quarta-feira (4), a 
reunião do Conselho Comuni-
tário de Segurança Escolar para 
os municípios de Nova Iguaçu, 
Mesquita e Nilópolis. O encontro 
ocorreu no auditório do Patro-
nato, no Centro de Nova Iguaçu.

O evento destacou o compro-
misso dos envolvidos em asse-
gurar um ambiente escolar mais 
seguro nas áreas abrangidas pelo 
20º BPM. A colaboração entre a 
comunidade escolar, a polícia 
e outros parceiros é crucial 
para garantir a tranquilidade e 
proteção de alunos, professores 
e funcionários.

Diversas autoridades parti-
ciparam da reunião. Entre os 
presentes estavam o Coronel 
PM Olavo, Comandante do 
20º BPM; o Tenente PM 
Barreto, Secretário de Segu-
rança Pública de Nilópolis; o 1º 
Sargento PM Bonfim, represen-
tante da Patrulha Escolar; a 3ª 
Sargento Tereza, representante 
do PROERD; Antunes, Comis-
sário de Polícia Civil da 58ª DP 
(Posse); Jorge Abreu, Inspetor 
de Polícia da 57ª DP (Nilópolis); e 
Ilma Taranto, representando os 
Conselhos Tutelares.

Eduardo Paes (PSD), visitou a garagem do BRT em Deodoro 
e prometeuexpandir a “conexão BRT”

milhões de litros de água conta-
minada deixarão de ser despe-
jados diariamente nos rios Dona 
Eugênia e Sarapuí, que desá-
guam na Baía de Guanabara.

As estações, localizadas nos 
bairros Chatuba e Edson Passos, 
terão capacidade para trans-
portar até 175 litros de esgoto 
por segundo. Felipe Esteves, 
diretor executivo da Águas 
do Rio, destacou que a revi-
talização dessas estruturas é 

crucial para o sucesso do CTS, 
permitindo que o esgoto seja 
direcionado para a Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) 
Sarapuí em Belford Roxo.

Mais de 65 mil moradores de 
Mesquita serão beneficiados. 
Márcia Liro, residente há 25 
anos à margem do Rio Dona 
Eugênia, expressou esperança 
com as obras, que prometem 
um futuro sem o mau cheiro e 
riscos de doenças.

O CTS visa capturar o esgoto 
lançado nos rios e redirecio-
ná-lo para tratamento, com 
a água tratada devolvida ao 
meio ambiente, atendendo 
aos padrões do Ministério 
da Saúde. A recuperação da 
Baía de Guanabara é o maior 
projeto ambiental da Águas 
do Rio, com a meta de evitar a 
poluição de 1,3 bilhão de litros 
de esgoto até 2033, com um 
investimento de R$12 bilhões.
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O Governo 
do Estado, 
por meio 
da Secre-
taria de 
Adminis-

tração Penitenciária, transfe-
riu, nesta sexta-feira (06/09), 
todos os presos custodiados 
no Instituto Penal Vicente 
Piragibe para a Penitenciária 
Moniz Sodré, ambos locali-
zados no Complexo de Geri-
cinó, na Zona Oeste do Rio. O 
forte esquema de segurança 
para a transferência dos 1.063 
internos mobilizou cerca de 
250 policiais penais. A ação 
contou com três ônibus, duas 
vans, dois furgões e 17 via-
turas. Durante a operação, 
foram apreendidos 80 apare-
lhos celulares.

A ação é uma das medi-
das de segurança tomadas 
pela secretaria após a desco-
berta, na última segunda-feira 
(02/09), de um túnel que seria 
utilizado para fuga.

- Trata-se de mais uma 
operação bem-sucedida da 
Polícia Penal, que trabalha 

para garantir a segurança 
das 51 unidades prisionais do 
Estado e coibir qualquer tipo 
de ação criminosa. Estamos 
cumprindo o nosso papel de 
preservar a ordem e a dis-
ciplina no sistema peniten-
ciário fluminense - afirmou a 
secretária de Administração 
Penitenciária, Maria Rosa Lo 
Duca Nebel.

Após as obras, a penitenciá-
ria abrigará custodiados em 
regime semiaberto.

- Devido ao histórico de fugas 
envolvendo o Instituto Penal 
Vicente Piragibe, os inter-
nos foram transferidos para 
uma unidade que tem uma 
estrutura física que dificulta 
este tipo de ação criminosa. 
A unidade prisional permane-
cerá temporariamente inter-
ditada para adequações em 
sua infraestrutura para refor-
çar a segurança. O túnel será 
concretado e o diâmetro das 
tubulações da rede de esgoto 
será reduzido com o objetivo 
de impedir novas fugas - decla-
rou o subsecretário-geral, Leo-
nardo Franceschin.

Operação do Governo do Estado transfere 
1.063 presos no Complexo Gericinó

Instituto Penal Vicente Piragibe passará por obras após descoberta de túnel para plano de fuga de criminosos

Cláudio Castro inaugura 
Centro de  Implante Cardíaco 
e zera fila de exames

RIO DE JANEIRO 

O Centro de Implante 
de Válvulas vai ajudar 
idosos a partir de 
75 anos a ganharem 

mais qualidade de vida. A este-
nose aórtica é uma doença 
grave, que resulta do próprio 
envelhecimento do corpo 
humano pela deposição exces-
siva de cálcio. A técnica reali-
zada na unidade é menos 
invasiva e consiste no implante 
da válvula aórtica em pacientes 
desta faixa etária com contrain-
dicação de cirurgia torácica 
aberta. O novo Centro tem 
cinco leitos e vai ampliar a 
capacidade da unidade de 15 
intervenções por ano para 50.
O instituto é pioneiro na reali-
zação de procedimentos de 
hemodinâmica, que são funda-
mentais para o diagnóstico de 
doenças do coração. Ao loca-
lizar uma obstrução arterial 
por meio de cateterismo, por 
exemplo, é possível realizar 
rapidamente o procedimento 
mais adequado. A agilidade 
entre o diagnóstico e o início 
do tratamento, muitas vezes, 
é um fator fundamental para 
a sobrevivência do paciente. 
Com a chegada do terceiro 
aparelho de angiografia digital, 
que realiza exames de alta defi-
nição, a unidade vai ampliar a 
capacidade de realização de 

exames de 2,1 mil para, no 
mínimo, 3 mil mensais.
Reforma da enfermaria
Além de ampliação de diagnós-
tico e agilidade no tratamento, 
os pacientes do instituto 
também terão mais conforto. 
As enfermarias do sexto andar 
da unidade passaram por 
ampla reforma. Ao todo, 28 
leitos foram revitalizados para 
garantir o bem-estar de quem 
está sendo acompanhado pela 
equipe multidisciplinar do 
Instituto.
Segundo a secretária de 
Estado de Saúde, Claudia 
Mello, a unidade é uma refe-
rência no tratamento cardioló-
gico de alta complexidade no 
estado e as obras qualificam 
ainda mais o atendimento
 - Nosso olhar para a Saúde 
do estado tem se pautado 
em investimentos em tecno-
logia, assistência e segu-
rança do paciente. As obras 
que estamos entregando 
hoje refletem bastante esses 
pilares. O paciente é o nosso 
protagonista. Estamos ofere-
cendo diagnóstico ainda mais 
rápido e preciso, ampliando 
nossa capacidade de aten-
dimento e garantindo que 
ele esteja em um ambiente 
hospitalar confortável - disse 
a secretária.

RIO DE JANEIRO

CARLOS JORDY VAI BUSCAR NO CEARÁ UM DOS 
GRANDES ESPECIALISTAS EM EDUCAÇÃO DO PAÍS 

O candidato a 
prefeito de 
Niterói, Carlos 
Jordy (PL), 

convidou o professor Fran-
cisco José dos Santos, o Franzé, 
para auxiliar no seu programa 
de governo para educação. 
O professor Francisco José 
foi um dos responsáveis 
pelo sucesso educacional de 
Sobral, principal referência 
em educação do país, onde 
atuou como braço direito 
do secretário de educação, 
Herbert Lima, e foi Diretor 
de Tecnologia da ESFAPEGE 
(Escola de Formação Perma-
nente do Magistério e 
Gestão de Educacional), que 
é um dos pilares da revo-
lução educacional de Sobral. 
A cidade cearense ostenta o 
melhor resultado do IDEB - 
indicador que mede a quali-

dade da educação e do 
aprendizado dos alunos - para 
municípios acima de 100 mil 
habitantes, com notas 9,6 para 
os anos iniciais e 7,9 nos anos 
finais do ensino fundamental. 
Para efeito de comparação, 
Niterói tem nota 5 nos anos 
iniciais e pífios 3,9 nos anos finais. 
Professor que exerceu a Coor-
denação Executiva de Cursos 
de formação continuada da 
Universidade Federal do Ceará, 
Francisco José é um apaixo-
nado pela educação pública 
de qualidade, e se mostrou 
assombrado com os resultados 
decepcionantes de Niterói no 
IDEB, mesmo com a quantidade 
de recursos gastos pela secre-
taria municipal de educação. 
O professor destacou a 
formação continuada em 
serviço dos professores e 
gestores educacionais, o foco 

prioritário no aprendizado dos 
alunos, o cumprimento efetivo 
do tempo de aula, acompa-
nhamento permanente das 
metas traçadas pela gestão e 
a valorização constante dos 
professores e profissionais da 
educação, além, obviamente, 
da infraestrutura das escolas, 
como principais fatores do 
sucesso da educação de Sobral. 
Quando comparada com 
Niterói a cidade cearense gasta 
cerca de um terço do valor 
anual por aluno e consegue 
resultados muito superiores. 
Com sua experiência prática 
na implementação de um 
método de ensino que deu 
certo, o professor Francisco 
José afirmou para o candidato 
Carlos Jordy que Niterói tem 
todas as condições de alcançar 
uma melhora significativa 
na qualidade de ensino em 

apenas dois anos, desde que 
exista determinação e vontade 
política por parte da prefeitura. 
Carlos Jordy afirmou que vai 
"trazer o modelo de educação 
de Sobral para Niterói", caso 
seja eleito prefeito, "estabele-
cendo convênios com a cidade 
cearense nessa área desde 
o início do meu governo". 
Por fim, o professor Fran-
cisco José se mostrou decep-
cionado que uma gestão que 
está há 12 anos na prefeitura 
apresente resultados tão ruins, 
apesar de ter um orçamento 
para educação de 872 milhões 
de reais para 2024. "Não imagi-
nava ver um gestor municipal 
do mesmo partido do professor 
Darcy Ribeiro, um grande ícone 
da educação brasileira, dar tão 
pouca prioridade para o ensino 
publico", concluiu o professor 
Francisco José.
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Subsidiária da Vale pode pagar mais R$ 
900 mi em impostos Mangaratiba

O Festival da Primavera 
em Nova Petrópolis 
começa nesta sexta-

-feira (06) e segue até 22 de 
setembro. O evento celebra as 
belezas naturais do município 
e oferece uma variedade de 
atrações, incluindo 21 exposi-
tores na Feira da Primavera, que 
estará aberta diariamente.

Ao longo do festival, 18 apre-
sentações musicais e artís-
ticas ocorrerão no palco da Rua 
Coberta, principalmente nas 
sextas-feiras e finais de semana. 
Haverá também atividades para 
o público infantil e oficinas. No 
dia 15 de setembro, a Cami-
nhada da Primavera será reali-
zada, com saída às 8h da Rua 
Coberta. Interessados podem se 
inscrever pelo e-mail contato@
tchonji.com.br ou pelo tele-
fone (54) 99109.5073. O evento 
é organizado pela Secretaria de 
Turismo, Indústria e Comércio 
de Nova Petrópolis, em parceria 
com a Associação Orquidófila de 
Nova Petrópolis, com patrocínio 
do Sicredi Pioneira e apoio da 
Bitcom Internet. As novidades 

podem ser acompanhadas pelo 
site oficial do turismo de Nova 
Petrópolis e pelo Instagram @
festivaldaprimaveranp.

Programação do primeiro final 
de semana:
6 de setembro (sexta-feira):**
- 16h: Acústico Gerson Muller
- 17h: Acústico Ana Ballardin
- 18h: Abertura Oficial
- 18h30: Acústico Ana Ballardin
7 de setembro (sábado):
- 14h: Teatro "De Férias com 
a Borboleta Jasmine" – Deluz 
Atelier
- 14h às 17h: Atividade Recrea-
tiva Infantil
- 15h: Acústico Leebe
- 17h30: Acústico Banda OSE
8 de setembro (domingo):
- 11h às 13h: Bandinha Típica 
Alemã
- 14h: Teatro "De Férias com 
a Borboleta Jasmine" – Deluz 
Atelier
- 14h às 17h: Atividade Recrea-
tiva Infantil
- 15h: Acústico Jorge Flores
- 17h30: Banda Municipal de 
Nova Petrópolis

Sapucaia (RJ) sediará 
o Figpor, Festival 
de Inverno e 
Gastronomia de 

Produtos Rurais, de 13 a 15 
de setembro, no Parque de 
Exposições Aparecida. O 
evento gratuito visa forta-
lecer a cultura e o empreen-
dedorismo local.

As principais atrações 

incluem Toni Garrido, Carli-
nhos de Jesus e Ara Ketu. 
As atividades começarão às 
17h em todos os dias, com 
shows e apresentações regio-
nais no palco principal. Além 
dos shows, haverá a Feira 
do Produtor Rural e a Praça 
Gastronômica, destacando 
produtos locais e opções 
diversificadas de alimentos.

Evento voltado para acadêmicos e 
produtores rurais é realizado em Valença

COSTA VERDE

COSTA VERDE 

Toni Garrido, Carlinhos de Jesus e Ara Ketu são 
atrações do Festival de inverno em Sapucaia

Começa Festival da 
Primavera em Nova 

Petrópolis

PETRÓPOLIS 

O S u p e r i o r 
Tribunal de 
Justiça (STJ) 
iniciou o 
julgamento 

envolvendo a Minerações 
Brasileiras Reunidas (MBR), 
subsidiária da Vale (VALE3), e 
a Prefeitura de Mangaratiba. 
O relator, ministro Teodoro 
da Silva Santos, reformou 
uma decisão do Tribunal de 

Justiça do Rio de Janeiro (TJ-
RJ), permitindo que o muni-
cípio cobre R$ 350 milhões 
(corrigidos para cerca de R$ 
925 milhões) em Imposto 
sobre Serviços (ISS).

A MBR contestou a 
cobrança, referente ao 
período de 2009 a 2012, 
alegando falta de provas de 
subfaturamento nos servi-
ços portuários e defendendo 

que o preço do serviço, não o 
de mercado, deve ser a base 
de cálculo do ISS. A empresa 
argumentou que os custos 
em Mangaratiba são meno-
res devido à natureza pri-
vada do porto. A Prefeitura, 
no entanto, apontou que o 
valor pago por tonelada à MBR 
(R$ 0,49) é muito inferior ao 
praticado por operadoras na 
Ilha de Guaíba (R$ 17,72 a R$ 

22,38), sugerindo evasão fis-
cal. O ministro Santos aceitou 
os argumentos do município, 
destacando a "disparidade 
de preço exacerbada" e afir-
mando que o arbitramento 
da base de cálculo é legítimo 
quando há suspeita de omis-
são fiscal. A ministra Maria 
Thereza de Assis Moura pediu 
vista do processo, sem previ-
são de retorno.

Programação:
Sexta-feira (13):
- 17h: Feira do Produtor, 

Artesanato, Praça de Gastro-
nomia

- 18h às 19h30: Show cató-
lico - Padre Omar

- 19h30 às 20h: DJ Willian
- 20h às 21h: Banda Projeto 

Vip
- 22h30 às 0h: Joanna

Sábado (14):
- 17h: Feira do Produtor, 

Artesanato, Praça de Gastro-
nomia

- 18h às 19h: Show católico - 
Karen Keldani

- 19h às 20h: Atividades 
culturais

- 20h às 21h: Banda 2º 
Distrito

- 21h30 às 23h: Carlinhos de 
Jesus

- 23h30 às 1h: Ara Ketu

Domingo (15):
- 17h: Feira do Produtor, 

Artesanato, Praça de Gastro-
nomia

- 18h às 19h: Espetáculo 
teatral Flores

- 18h30 às 20h: Frei Zeca
- 20h às 21h: Samba dos 

Parças
- 21h às 21h30: DJ Lipan
- 21h30 às 23h: Toni Garrido

Macaé segue com as 
obras de ampliação 
e melhorias no 

sistema de coleta e tratamento 
de esgoto nos bairros Aroeira 
e Imbetiba. Os motoristas 
devem ficar atentos às altera-
ções temporárias nas vias, reali-
zadas pela BRK, concessionária 
responsável pelas interven-
ções. As mudanças no trânsito 
estão previstas para a próxima 
semana e podem ser ajustadas 
conforme as condições técnicas 
e climáticas.

Na Aroeira, as obras ocorrem 
na Rua Alcides Mourão, entre 
as ruas das Acácias e Luis Alves 
de Lima e Silva, onde está sendo 
realizada a travessia de uma 
linha de recalque. O trânsito flui 
em meia pista na entrada do 

bairro Jardim Santo Antônio. Já 
no sentido Jardim Santo Antônio 
para Aroeira, a Rua Luis Alves 
de Lima e Silva estará fechada, 
com desvio pela Rua Francisco 
Coelho Sobrinho. Essa alteração 
inclui o sábado (7).

Outro ponto com trânsito em 
meia pista é a Rua Francisco 
Alves Machado. As opções de 
desvio são as ruas Alcebíades de 
Azevedo e Arlindo Mourão.

Na Imbetiba, as obras se 
concentram na Rua da Igualdade 
para a implantação de poços de 
visita. Mesmo com as obras, o 
sistema de esgotamento sani-
tário do bairro está disponível 
para ligação dos imóveis.

A BRK distribui comunicados e 
disponibiliza canais para dúvidas 
e solicitações.

Obras de ampliação de 
esgoto avançam em 
Aroeira e Imbetiba

MACAÉ 

Na próxima semana, 
Valença (RJ) sediará o 
"Dia de Campo Vale 
do Rio Preto", um 

evento direcionado a acadê-
micos e produtores rurais. O 
evento ocorrerá nos dias 13 e 14 
de setembro, sábado e domingo, 
no Campus do Hospital Veteri-
nário Escola da Unifaa, locali-
zado na RJ-145, nº 20510.
Organizado pela universidade, o 
evento tem como objetivo valo-
rizar o produtor rural e fomentar 
a troca de experiências entre 
acadêmicos e produtores, 
visando aprimorar os resul-
tados nas propriedades rurais. 
A programação inclui uma série 
de oficinas e palestras, com foco 

em temas relevantes para o 
setor agropecuário.
Programação:
Sábado (14):
Palestras:
- 13h: "Febre Aftosa: o que 
muda após a retirada da vacina", 
com Dra. Renata Vitória Campos 
Costa.
- 14h: "Efeito da nutrição na 
reprodução bovina", com 
Ademir de Moraes Ferreira.
Estações:
- 9h às 12h: "Reprodução de 
bovinos", com Prof. Marco 
Roberto Bourg de Mello.
- 9h às 12h: "Sistema de criação 
de bezerras", com Rosane 
Fajardo.
- 9h às 12h: "Silagem de milho: o 

que monitorar?", com Gustavo 
Gonçalves de Souza Salvati.
- 9h às 12h: "Uso de drones na 
agropecuária", com Fernando 
Pereira Graça Neto.
- 9h às 12h: "Propriedade rural 

ambientalmente adequada", 
com Rafael Fernandes de 
Paula.
A entrada é gratuita, mas as 
vagas são limitadas e exigem 
inscrição prévia.
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A Secretaria de 
Vigi lância 
em Saúde 
e Ambiente 
(SVSA) par-
t i c i p o u , 

entre segunda e quinta-
-feira (2 e 5), de reunião 
da Comissão de Vigilância 
em Saúde do Mercosul 
(COVIGSAL). O encontro, 
que aconteceu até sexta (6), 
teve o objetivo de promo-
ver ações integradas para o 
monitoramento e vigilância 
da covid-19, o que inclui o 
acompanhamento da vaci-
nação entre os países do 
bloco além do controle de 
doenças de transmissão 
vetorial no Mercosul. 

Participaram do evento 
representantes da saúde 
da Argentina, Bolívia, Bra-
sil, Paraguai e Uruguai. 
Durante o encontro on-line, 
os representantes compar-
tilharam dados e informa-
ções sobre a situação epide-
miológica bem como boas 
práticas implementadas em 

cada um dos países sobre 
eventos de saúde prioriza-
dos pelo Mercosul, a partir 
de acordo estabelecido em 
regulamento da comissão. 

Foram apresentados os 
quadros epidemiológicos 
de doenças como: dengue, 
zika, chikungunya, doença 
de Chagas, hepatites, tuber-
culose, mpox, hantavirose, 
leishmaniose visceral e 
tegumentar, malária, covid-
19 entre outras. 

A secretária da SVSA, 
Ethel Maciel, ressaltou que 
este encontro é importante 
para ampliar a discussão a 
respeito da situação da vigi-
lância em saúde na América 
Latina. "Esta reunião tem 
o objetivo de alcançarmos 
um consenso sobre as infor-
mações e dados de moni-
toramento do Mercosul. O 
fortalecimento da saúde 
pública na região é essen-
cial para que possamos 
colaborar na melhoria con-
tínua da saúde para todos”, 
observou a secretária

Secretaria participa de reunião da Comissão 
de Vigilância em Saúde do Mercosul

Há pouco mais de um 
ano, um aplicativo 
desenvolvido pela 

Universidade Federal Flumi-
nense (UFF) tem ajudado no 
aprendizado de estudantes 
indígenas em Rondônia. O 
"Comunica Tupi-tradutor" 
foi criado para atender a 
cerca de 200 alunos do curso 
de robótica educacional do 
Instituto Federal de Ji-Pa-
raná, que enfrentavam difi-
culdades para entender o 
edital de inscrição.

Ilma Rodrigues de Souza 
Fausto, pesquisadora da UFF 

e desenvolvedora do aplica-
tivo, explica que o projeto 
trabalhou com 32 das 52 
etnias do estado, cada uma 
com seu dialeto. O aplica-
tivo, que funciona como 
uma extensão do Google 
Chrome, permite que os 
alunos traduzam termos 
técnicos, como "robótica", 
para suas línguas nativas, 
facilitando o processo de 
aprendizagem.

Atualmente, o "Comunica 
Tupi-tradutor" conta com 
quase 13 mil termos e está 
na versão 2.0, com novas 

funcionalidades de machine 
learning e redes neurais para 
aprender com os usuários. A 
atualização em andamento 
permitirá que o aplica-
tivo ouça e aprenda a falar, 
preservando a língua tupi.

O aplicativo, patenteado 
pela UFF e pelo Instituto 
Federal, deve ser disponi-
bilizado amplamente até 
o final do ano. Estudantes 
como Andre Luiz Karipuna, 
da etnia Karipuna, aprovam 
a iniciativa e destacam sua 
importância para a inclusão 
educacional e cultural.

O Censo 2022 revelou que 
196,2 mil brasileiros 
viviam em domicílios 

improvisados ou em abrigos, 
representando cerca de 0,1% da 
população total do país (203,1 
milhões), segundo o IBGE.

Desses, 160.485 pessoas resi-
diam em domicílios improvi-
sados, que incluem edificações 
não destinadas exclusivamente 

à moradia, como estru-
turas comerciais, industriais, 
calçadas, praças, viadutos, 
abrigos naturais, veículos ou 
barracas. Esses dados excluem 
imóveis em favelas ou cons-
truções precárias, mas perma-
nentes. Segundo o pesquisador 
do IBGE, Bruno Perez, domicílios 
improvisados são aqueles consi-
derados temporários, uma cate-

goria útil para políticas públicas.
A maioria dessas pessoas 

(56,6 mil) vivia em tendas ou 
barracas, enquanto outras 
ocupavam estabelecimentos 
em funcionamento (43.368) ou 
estruturas degradadas/inaca-
badas (17.268). A população 
masculina predominava nesses 
domicílios, especialmente em 
veículos (61,7%).

Metrô + BRT 
para o Rock 

in Rio vai 
custar R$ 38 

ida e volta

POLÍTICA

Quem for de metrô 
e BRT para o Rock 
in Rio 2024 pagará 

R$ 38 na ida e volta. O 
transporte público é 
recomendado devido à 
movimentação intensa 
de 1 milhão de pessoas 
em 10 dias, alertou o 
prefeito Eduardo Paes.

O MetrôRio funcio-
nará 24 horas na Estação 
Jardim Oceânico, com 
destinos a todas as 
linhas. O BRT “Expresso 
Rock in Rio” levará os fãs 
diretamente ao Terminal 
Centro Olímpico por 
R$ 23 (ida e volta sem 
metrô).

A Cidade do Rock 
terá bloqueios de trân-
sito das 14h às 5h, com 
acesso restrito a veículos 
credenciados e mora-
dores cadastrados.

Lewandowski assina
portaria de demarcação
de três terras indígenas

AMBIENTE

POLÍTICA

Nesta semana, o 
ministro da Justiça 
e Segurança 

Pública, Ricardo Lewan-
dowski, assinou portarias 
de demarcação para três 
terras indígenas durante 
um encontro com repre-
sentantes dos territórios 
Maró e Cobra Grande, no 
Pará, e Apiaká do Pontal e 
Isolados, em Mato Grosso. 
Esses territórios abrigam 
1.250 indígenas de seis 
etnias: Borari, Arapium, 
Jaraqui, Tapajó, Apiaká, 
Munduruku, além de povos 
isolados, totalizando uma 
área superior a 1 milhão de 
hectares.

A terra indígena Apiaká do 
Pontal e Isolados, localizada 
no município de Apiacás, 
Mato Grosso, é um terri-
tório de ocupação tradi-
cional dos povos Apiaká 
e Munduruku, além de 
abrigar um grupo indígena 
isolado. Com uma extensão 
de 982.324 hectares, essa 
terra está totalmente sobre-
posta ao Parque Nacional 
do Juruena, uma unidade 
de conservação de proteção 
integral, e é considerada sob 
regime de dupla proteção. A 

população indígena na área 
é estimada em cerca de 250 
pessoas.

No Pará, as terras indí-
genas Maró e Cobra Grande 
estão situadas no muni-
cípio de Santarém. A terra 
indígena Maró, localizada 
na Gleba Nova Olinda I, é 
formada por terras públicas 
estaduais, e abrange uma 
área de 42.373 hectares. 
Essa região tem sido alvo 
de crimes ambientais e 
ameaças a lideranças indí-
genas. Já a terra indígena 
Cobra Grande é ocupada 
tradicionalmente pelos 
povos Tapajó, Jaraqui 
e Arapium. Situada na 
região do baixo Arapiuns, 
conhecida por sua impor-
tância para a preservação 
ambiental e a ocupação por 
populações tradicionais, 
Cobra Grande abriga cerca 
de 600 indígenas em uma 
área de 8.906 hectares.

A decisão final sobre a 
demarcação dessas áreas 
caberá ao presidente da 
República, que, por meio 
de decreto, determinará a 
concessão definitiva da titu-
laridade das terras às comu-
nidades indígenas.

Participaram da conferência representantes da Saúde da Argentina, Paraguai, Uruguai e Bolívia

EDUCAÇÃO

App da UFF faz tradução para indígenas
e facilita ensino de robótica

Quase 200 mil pessoas vivem em
domicílios improvisados, mostra Censo

São Paulo liderou em quase 
todas as categorias de domi-
cílios improvisados, exceto na 
de veículos, onde o Amazonas 
foi destaque. No Centro-Oeste, 
18,1% das pessoas viviam em 
tendas ou barracas, apesar de 
representar apenas 8% da popu-
lação.

Além disso, 35.405 pessoas 
estavam em abrigos, sendo 
24.110 em casas de passagem 
para grupos vulneráveis e 11.295 
em abrigos para pessoas em 
situação de rua.
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O município de 
São Pedro 
da Aldeia 
está rece-
bendo um 
importante 

reforço em seu sistema de 
saneamento, com a implan-
tação de 230 metros de 
rede de esgoto próximo à 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) pediátrica, na 
Rodovia Amaral Peixoto, no 
bairro Balneário São Pedro. 
Esta iniciativa é parte do 
pacote de investimentos em 
saneamento promovido pela 
Prolagos, que visa melhorar 
o esgotamento sanitário e a 
distribuição de água em São 
Pedro da Aldeia e nas cidades 

vizinhas de Cabo Frio, Arraial 
do Cabo, Armação dos Búzios 
e Iguaba Grande.

Além da nova rede, estão 
sendo instalados mais de 130 
metros de linha de bombea-
mento e uma estação ele-
vatória subterrânea, que 
terá a função de transpor-
tar o esgoto até a Estação 
de Tratamento de Esgoto 
da cidade. Esse sistema de 
coleta é crucial para inter-
ceptar o esgoto antes que 
ele alcance a Lagoa de Ara-
ruama, ajudando a preser-
var a qualidade ambiental 
do corpo d'água.

Marcos Vinícius Araújo, 
gerente de Engenharia da 
Prolagos, destaca que a 

expansão da rede de esgoto 
é fundamental para promo-
ver a qualidade de vida e 
proteger o meio ambiente. 
"Esta ação beneficia tanto 
os moradores quanto a 
Lagoa de Araruama, que é 
um importante cartão-pos-
tal e impulsiona a economia 
local através da pesca e do 
turismo", afirma Araújo.

Desde o início dos anos 
2000, a Prolagos já construiu 
38 km de rede de cinturão 
coletor de esgoto. Em 2022, 
começou a implantação de 
26 km adicionais em áreas 
estratégicas como o Campo 
Redondo e a Praia dos Ubás. 
Em breve, novas obras serão 
iniciadas no Recanto das 

Dunas, Vila do Sol e Perynas 
em Cabo Frio, e em Nova São 
Pedro e Canal do Mossoró 
em São Pedro da Aldeia.

Essas melhorias têm resul-
tado na recuperação da 
Lagoa de Araruama, incen-
tivando a prática de espor-
tes náuticos, o turismo e o 
aumento da pesca. Em 2023, 
as praias Pedras de Sapia-
tiba e Ubás receberam o 
selo internacional Bandeira 
Azul, e este ano concorrem à 
renovação do selo, junto com 
a Praia do Caiçara. A Uni-
versidade Veiga de Almeida 
monitora o aumento de 26% 
na produção de pescado, que 
subiu de 263 para 332 tone-
ladas entre 2022 e 2023.

Prolagos amplia cinturão coletor 
de esgoto em São Pedro da Aldeia

Festival Sabores de Cabo 
Frio homenageia sal e 
origens com receitas 

especiais

Armação dos Búzios 
e Nova Friburgo 
recebem mostra 
'Anima Cinemão'

O Festival Sabores de 
Cabo Frio comemora 
10 anos em 2024, 

com o tema "O Sal da Terra", 
celebrando a importância 
do sal na gastronomia e a 
riqueza natural da Região 
dos Lagos. O evento, que 
ocorre de 6 de setembro a 6 
de outubro, reúne mais de 
60 estabelecimentos, ofere-
cendo criações exclusivas 
com preços fixos: entradas 

e petiscos por R$ 34, pratos 
principais e sanduíches por 
R$ 39, e sobremesas por R$ 
24. Os pratos estarão dispo-
níveis nos restaurantes 
participantes durante 
todo o período do festival, 
conforme os dias e horários 
de funcionamento. Nossa 
equipe visitou restau-
rantes e o Museu do Sal 
para explorar as novidades 
desta edição.

O projeto Cinemão 
leva a mostra 'Anima 
Cinemão' a oito 

cidades do Rio, incluindo 
Búzios e Nova Friburgo neste 
mês. Desde o final de agosto, 
o projeto exibe curtas de 
animação em comunidades, 
praças e espaços culturais, 
oferecendo uma experiência 
gratuita e acessível para 
todas as idades. A mostra 
também visitará Paraty, 

Macaé, Resende, Valença e 
Niterói. A programação inclui 
curtas e longas de animação de 
diversos gêneros. Nesta edição, 
o projeto utiliza um gerador 
fotovoltaico para a projeção 
dos filmes, promovendo 
sustentabilidade. Patrocinado 
pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa 
RJ e pelo Governo Federal, o 
Cinemão é um cinema móvel 
ativo desde 2012.

Firjan abre inscrição 
para cursos 

profissionalizantes

A Federação das 
Indústrias do 
Estado do Rio de 

Janeiro (Firjan) inaugura, 
no próximo dia 19, a 
unidade Firjan SENAI SESI 
Região dos Lagos, em São 
Pedro da Aldeia. Com 
capacidade para atender 
mais de 700 alunos 
diariamente, a unidade 
oferece 18 ambientes de 
aprendizagem, incluindo 
salas de aula, laborató-
rios e oficinas. O port-
fólio inclui cursos nas 
áreas de alimentos, refri-
geração, climatização, 
eletroeletrônica, elétrica 
predial, logística, auto-
motiva e construção civil, 
com aulas nos turnos da 
manhã, tarde e noite, e 
cargas horárias de 180 a 
400 horas.

Interessados já 
podem se inscrever no 
ponto de atendimento 

montado no Shopping 
Park Lagos, em Cabo Frio, 
que funciona desde 5 de 
setembro. É necessário 
apresentar documento 
de identificação com foto, 
CPF, comprovante de resi-
dência e escolaridade. 
Para menores de idade, 
também é exigida a docu-
mentação do respon-
sável.

Além dos cursos profis-
sionalizantes, a unidade 
oferece reforço na apren-
dizagem para estudantes 
do Ensino Médio da rede 
pública, com 300 vagas 
em cursos de Matemá-
tica, Português, Robótica 
e Redação para o ENEM. 
O presidente da Firjan 
Leste Fluminense, Ricardo 
Guadagnin, destacou que 
a nova unidade fortale-
cerá a indústria e impac-
tará positivamente a 
economia regional.
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O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva decidiu 
na noite desta 
sexta-feira (6) 
demitir o minis-

tro dos Direitos Humanos e Cida-
dania, Silvio Almeida, depois das 
denúncias de assédio sexual. 
"O presidente considera insus-

tentável a manutenção do minis-
tro no cargo considerando a natu-
reza das acusações de assédio 
sexual", informou o Planalto, em 
nota.
A Polícia Federal abriu de ofício 

um protocolo inicial de investiga-
ção sobre o caso. A Comissão de 
Ética Pública da Presidência da 
República também abriu procedi-
mento preliminar para esclarecer 
os fatos.
"O governo federal reitera seu 

compromisso com os Direi-
tos Humanos e reafirma que 
nenhuma forma de violência con-
tra as mulheres será tolerada", 
completou a nota. 
Silvio Almeida estava à frente 

do ministério desde o início de 
janeiro de 2023. Advogado e pro-
fessor universitário, ele se pro-
jetou como um dos mais impor-
tantes intelectuais brasileiros da 
atualidade ao publicar artigos e 
livros sobre direito, filosofia, eco-
nomia política e, principalmente, 
relações raciais.
Seu livro Racismo Estrutu-

ral (2019) foi um dos dez mais 
vendidos em 2020 e muitos o 

consideram uma obra impres-
cindível para se compreender 
a forma como o racismo está 
instituído na estrutura social, 
política e econômica brasileira. 
Um dos fundadores do Instituto 
Luiz Gama, Almeida também foi 
relator, em 2021, da comissão 
de juristas que a Câmara dos 
Deputados criou para propor o 

aperfeiçoamento da legislação de 
combate ao racismo institucional.
ACUSAÇÕES
As denúncias contra o ministro 

Silvio Almeida foram tornadas 
públicas pelo portal de notícias 
Metrópoles na tarde desta quin-
ta-feira (5) e posteriormente con-
firmadas pela organização Me 
Too. Sem revelar nomes ou outros 

detalhes, a entidade afirma que 
atendeu a mulheres que assegu-
ram ter sido assediadas sexual-
mente por Almeida. “Como 
ocorre frequentemente em 
casos de violência sexual envol-
vendo agressores em posições de 
poder, essas vítimas enfrentam 
dificuldades em obter apoio ins-
titucional para validação de suas 

denúncias. Diante disso, autoriza-
ram a confirmação do caso para 
a imprensa”, explicou a Me Too, 
em nota. Segundo o site Metró-
poles, entre as supostas vítimas 
de Almeida estaria a ministra da 
Igualdade Racial, Anielle Franco, 
que ainda não se pronunciou 
publicamente sobre o assunto.
Horas após as denúncias virem 

a público, Almeida foi chamado a 
prestar esclarecimentos ao con-
trolador-geral da União, Vinícius 
Carvalho, e ao advogado-geral da 
União, Jorge Messias. A Comissão 
de Ética da Presidência da Repú-
blica decidiu abrir procedimento 
para apurar as denúncias. A 
Secretaria de Comunicação Social 
(Secom) informou, em nota, que 
“o governo federal reconhece a 
gravidade das denúncias” e que 
o caso está sendo tratado com o 
rigor e a celeridade que situações 
que envolvem possíveis violências 
contra as mulheres exigem”. A 
Polícia Federal (PF) informou hoje 
que vai investigar as denúncias.
Em nota divulgada pela manhã, 

o Ministério das Mulheres classi-
ficou como “graves” as denúncias 
contra o ministro e manifestou 
solidariedade a todas as mulhe-
res “que diariamente quebram 
silêncios e denunciam situações 
de assédio e violência”. A pasta 
ainda reafirmou que nenhuma 
violência contra a mulher deve 
ser tolerada e destacou que 
toda denúncia desta natureza 
precisa ser investigada, “dando 
devido crédito à palavra das víti-
mas”. Pouco depois, a ministra 
das Mulheres, Cida Gonçalves, 
publicou em sua conta pessoal 
no Instagram uma foto sua de 
mãos dadas com Anielle Franco. 
“Minha solidariedade e apoio a 
você, minha amiga e colega de 
Esplanada, neste momento difí-
cil”, escreveu Cida na publicação.

Lula demite Silvio Almeida após 
denúncias de assédio sexual

Nacional 

Palácio do Planalto soltou comunicado no início da noite

9

A Segunda Turma do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF) 

decidiu, por 3 votos a 2, manter 
os processos da Lava Jato contra 
Marcelo Odebrecht. A decisão 
revisa um pedido da Procura-
doria-Geral da República (PGR) 
contra uma decisão do ministro 
Dias Toffoli, que havia anulado 
atos da força-tarefa da Lava 
Jato e encerrado os processos 
contra Odebrecht. Os ministros 
concordaram com a anulação 
dos atos da força-tarefa, mas 
decidiram manter as inves-
tigações abertas. O ministro 
Nunes Marques, último a 
votar, apoiou a anulação dos 
atos, mas discordou do encer-
ramento das investigações, 
permitindo que o juiz de cada 
caso decida sobre o prossegui-
mento. Toffoli havia decidido, 
em maio, atender ao pedido 

de defesa de Odebrecht, 
encerrando todas as apura-
ções e mantendo a validade do 
acordo de delação premiada 
do empresário. A PGR recorreu 
dessa decisão, argumentando 
que o acordo não poderia ser 
anulado e que os atos proces-
suais decorrentes das desco-
bertas do acordo também não 
deveriam ser invalidado.

Toffoli e Gilmar Mendes, 
que seguiram a decisão inicial 

de anulação, argumentaram 
que a Lava Jato agiu em conluio 
e ignorou princípios constitu-
cionais. Já Edson Fachin e André 
Mendonça discordaram, afir-
mando que o STF não deveria 
analisar o pedido de anulação e 
que a validade das provas deve 
ser examinada pelas instân-
cias competentes. A decisão 
também aguarda a análise das 
mensagens apreendidas na 
Operação Spoofing.

Renda 
média dos

 trabalhadores 
tem novo 

 crescimento 
interanual

ECONOMIA

O estudo divulgado pelo Instituto 
de Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea) nesta sexta-feira (6) revela 
um crescimento interanual de 
5,8% na renda habitual média 
dos trabalhadores brasileiros. 
No entanto, o rendimento real 
médio alcançou R$ 3.255 em abril 
de 2024, mas caiu para R$ 3.187 
em julho, uma redução de 2,1%. 
A pesquisa Retrato dos Rendi-
mentos do Trabalho, baseada na 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (Pnad Contínua) do 
IBGE, mostra que trabalhadores 
autônomos, empregados sem 
carteira e do setor público tiveram 
um crescimento interanual acima 
de 7% no segundo trimestre de 
2024. Em contraste, os traba-
lhadores privados com carteira 
cresceram 4,4%, com taxas de 
crescimento mais lentas desde 
2023. Os maiores aumentos 
foram na Região Nordeste (8,5%), 
entre pessoas acima de 60 anos 
(8,8%), e com ensino superior 
(5,7%). No entanto, trabalhadores 
com ensino fundamental incom-
pleto tiveram um aumento fraco 
de 1,1%. O crescimento foi menor 
no Centro-Oeste (3,3%), entre 
jovens de 14 a 24 anos (3,6%) e em 
regiões metropolitanas (4,4%). 
Embora as mulheres tenham 
apresentado crescimento maior 
em 2023, no segundo trimestre 
de 2024, os homens tiveram um 
aumento de 6,2%, comparado a 
5,2% das mulheres. 

OBITUÁRIO
LUTO

Faleceu em Los Angeles/EUA 
aos 83 anos, nessa quinta-feira 
(05/09), o pianista, arranjador, 
compositor, cantor e produtor 
musical Sérgio Mendes.
Nascido em Niterói/RJ, 
Mendes começou a carreira 

nos anos 60, motivado pela 
Bossa Nova.
Conhecido mundialmente, 
difundiu a Bossa, samba…
Ganhou um Grammy pelo 
melhor álbum de World Music 
e dois Grammy Latino.

JUSTIÇA

STF mantém processos da Lava Jato 
contra Odebrecht após revisão de Toffoli

Brasil registrou 2,7 mil focos de 
incêndio nas últimas 24 horas

Os focos de incêndio 
detectados pelo Insti-
tuto Nacional de 

Pesquisas Espaciais (Inpe) estão 
ativos em todos os biomas. 
A Amazônia lidera com 1.558 
focos, seguida pelo Cerrado 
(811), Caatinga (188), Mata 
Atlântica (168), Pantanal (28) e 
Pampa (5). Mato Grosso possui 
o maior número de focos, com 
933, e o Pará vem em seguida 

com 415. Na comemoração 
do Dia da Amazônia em 5 de 
setembro, a ministra do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima, 
Marina Silva, enfatizou a neces-
sidade de colaboração entre 
governos, estados, municípios, 
academia e sociedade para 
enfrentar a seca e os incêndios. 
O Laboratório de Aplicações de 
Satélites Ambientais da UFRJ 
relatou que mais de 7 milhões 

de hectares da Amazônia, 2,6 
milhões no Pantanal e 142 mil no 
Cerrado foram consumidos pelo 
fogo. Recentemente, o governo 
anunciou o envio de cinco novos 
helicópteros para o combate 
aos incêndios, que atuam prin-
cipalmente no Pantanal. No 
total, 907 profissionais estão no 
Pantanal e 1.468 na Amazônia, 
com apoio adicional de aviões e 
embarcações.

Famílias comemoram
 incorporação de remédio 

para neuroblastoma ao SUS

SAÚDE

Com lágrimas e 
emoção, Laira Inácio 
celebrou a recomen-

dação de incorporação 
do betadinutuximabe ao 
SUS para o tratamento 
de neuroblastoma de alto 
risco. Laira, mãe de Ana 
Júlia, que faleceu em 2023 
antes de receber o trata-
mento, usou redes sociais e 
ações judiciais para tentar 
garantir o medicamento, 

cujo custo era de cerca de 
R$ 2 milhões. Agora, com 
a decisão, o betadinutuxi-
mabe será acessível pelo 
SUS, mudando a história do 
tratamento da doença no 
Brasil. A ginecologista Carla 
Franco, também impactada 
pela inclusão do medica-
mento, celebrou a decisão, 
que facilita o acesso ao 
tratamento para pacientes 
de SUS e planos de saúde.
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          OPORTUNIDADES

O B u r e a u 
V e r i t a s , 
uma das 
m a i o r e s 
empresas 
de cer-

tificação e conformidade 
do mundo, está com vagas 
abertas para Analista de 
BI (Business Intelligence) e 
Analista de Sistemas, com 
oportunidades em home 
office para o Rio de Janeiro. 
As vagas oferecem salários 
atrativos e um pacote de 

benefícios completo.
Detalhes das Vagas:
- Analista de BI: Salário 
de R$ 4.734,00. Requisi-
tos incluem graduação em 
engenharia, estatística, 
administração ou ciência da 
computação e cinco anos de 
experiência em ferramentas 
de BI, Power BI, modelagem 
estatística, gestão de dados 
estruturados e sistemas 
SAP. Conhecimentos em SQL 
e mineração de dados são 
necessários.

- Analista de Sistemas: Salá-
rio de R$ 7.023,00. Exige 
graduação em análise de 
sistemas ou áreas correla-
tas e cinco anos de expe-
riência em desenvolvimento 
de aplicativos e SAP (ECC 
ou 4/HANA). Conhecimen-
tos avançados em Access, 
Excel, Power BI, progra-
mação em VBA, banco de 
dados Oracle e scripts SAP 
são necessários.
Benefícios:
Incluem vale alimentação/

refeição (VA/VR), seguro 
de vida, Gympass, e planos 
de saúde e odontológico. 
O plano de saúde é da Uni-
med, com coparticipação de 
25% e sem desconto para 
o titular.
Como se Candidatar:
Interessados devem enviar 
currículo em PDF para val-
dir-elias.fonseca@bureau-
veritas.com, especificando 
no assunto a vaga desejada: 
“Analista de BI – RJ” ou 
“Analista de Sistemas – RJ”.

Bureau Veritas abre vagas no Rio de 
Janeiro com salários de até R$ 7.023,00
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A Bienal do Livro 
de São Paulo 
2024 promete 
ser uma vitrine 
de talentos, 
e a Editora 

Mágico de Oz estará lá com 
força total. Com 20 autores no 
seu time, a editora se prepara 
para apresentar ao público 
o melhor da literatura con-
temporânea, reafirmando seu 
compromisso em promover 
novos nomes e fortalecer 
a cultura literária no Brasil. 
Izadora Valladares, presi-
dente da Mágico de Oz, é a 
figura central desse movi-
mento. Ela entende as difi-
culdades enfrentadas pelos 
autores em busca de reco-
nhecimento e acredita que 
eventos como a Bienal são cru-
ciais para abrir portas. "Nós 
sabemos o quanto é difícil 
para os autores terem seus 
nomes reconhecidos e valo-
rizados. Levar artistas para a 
maior feira de livros do país 
faz todo o nosso esforço valer 
a pena", afirma Izadora. Para 

ela, a missão da editora vai 
além da publicação de livros; 
é sobre realizar sonhos e dar 
espaço para novas vozes. 
A trajetória da Mágico de Oz 
em feiras literárias é marcada 
pelo sucesso. No ano passado, 
a editora já havia levado uma 
grande equipe para a Bienal 
do Rio de Janeiro, onde o obje-
tivo foi o mesmo: dar visibili-
dade aos autores que, muitas 
vezes, lutam para encontrar 
seu espaço no mercado edi-
torial. "A Bienal é o palco per-
feito para isso. Não há lugar 
melhor para apresentar nos-
sos talentos", diz Izadora. 
A expectativa é alta para a Bie-
nal deste ano, que acontece 
de 6 a 15 de setembro, no Dis-
trito Anhembi, em São Paulo. 
Os 20 autores selecionados 
pela Mágico de Oz trazem 
uma diversidade de estilos e 
temas, prontos para encan-
tar os leitores e conquistar 
novos fãs. Essa participação 
expressiva reforça a missão 
da editora de ser uma pla-
taforma de lançamento para 

esses escritores, oferecendo 
não apenas a publicação de 
suas obras, mas também a 
chance de serem vistos e 
ouvidos em um dos maiores 
eventos literários do Brasil. 
Para Izadora Valladares, o 
trabalho árduo da equipe da 
editora e dos autores é recom-
pensado quando talentos 
são apresentados ao mundo. 
"Costumo dizer que somos 
mais do que uma editora de 
livros, somos facilitadores de 
sonhos", conclui. Com essa 
filosofia, a Mágico de Oz se 
destaca como um exemplo 
de como o mercado edito-
rial pode ser um espaço de 
oportunidades, onde histórias 
ganham vida e novos auto-
res encontram seu caminho. 
A Bienal do Livro de São Paulo 
2024 está prestes a começar, 
e os leitores podem esperar 
muitas surpresas e descober-
tas no estande da Mágico de 
Oz. É uma chance imperdível 
para conhecer os novos nomes 
da literatura e celebrar a cul-
tura que transforma vidas.

André Mattos se despede da 
Barra da Tijuca e encerra a 

temporada de comédias solos 

O ator André Mattos se 
despede da Barra da 
Tijuca com dois espe-

táculos de humor neste fim 
de semana, nos dias 7 e 8 de 
setembro. Ele sobe ao palco 
do Teatro dos Grandes Ato-
res (Shopping Barra Square) 
para encerrar a temporada 
dos seus solos "Dedé Show" 
e "O Senhor é quem?".
No sábado, às 20h, Mattos 
apresenta "Dedé Show", um 
espetáculo que revisita seus 
icônicos personagens da TV e 

do cinema, como o Deputado 
Fortunato de “Tropa de Elite 
2” e Seu Fininho da “Escolinha 
do Professor Raimundo”. A 
peça mistura humor e emo-
ção, refletindo sobre a vida 
pessoal do ator, com histó-
rias de amores, desamores, 
trabalho e família. A direção 
é de Ricardo Kosovski.
No domingo, às 19h, Mat-
tos apresenta "O Senhor é 
quem?", continuando a cele-
brar sua trajetória de quase 
40 anos de carreira. Com 

uma proposta semelhante, 
o espetáculo promete risos 
e lágrimas ao explorar temas 
universais com um toque pes-
soal e humorístico.
As apresentações ocorrem 
no Teatro dos Grandes Ato-
res, localizado na Avenida 
das Américas 3.555, Barra da 
Tijuca. Não perca a chance 
de rir e se emocionar com as 
performances de André Mat-
tos, que promete encerrar sua 
temporada na Barra da Tijuca 
com chave de ouro.

Editora Mágico de Oz Destaca 20 Novos 
Autores na Bienal de São Paulo 2024 e 
Reafirma Compromisso Literário

CADERNO
G

Mágico de Oz leva 20 
autores para brilhar 
na Bienal 2024
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Samba & Carnaval 
SEM FILTRO

COLUNA

“Arlindo neto canta Arlindo cruz “

POR AMAURY OLIVEIRA 

Sobre os olhares da guer-
reira OBÁ (enredo do car-
naval de 2025), a G.R.E. 

Samba Leão de Nova Iguaçu 
na administração do Bira presi-
dente, realizará a domingueira 
musical. Nessa próxima edição, 
Arlindo Neto é o convidado. Vai 
fazer tributo a Arlindo Cruz.

O show acontecerá no pró-
ximo domingo (08/09), a partir 

das 16 horas. Arlindo Neto vai 
homenagear seu pai cantando 
sucessos que viraram hits da 
MPB.

Arlindo Neto é fruto de uma 
forte raiz. Por parte paterna, é 
neto do seu Arlindão que aju-
dou fundar junto com Candeia a 
Grêmio Recreativo de Arte Negra 
e Escola de Samba Quilombo. 
Sobrinho do saudoso compositor 

Acir Marques, sua obra é can-
tada nas boas rodas de samba.

Arlindo neto saiu do ventre 
da ex porta bandeira Babi da 
Mocidade Independente de 
Padre Miguel. Seu tio avô é o 
mestre André. Andrezinho do 
grupo Molejo é o seu tio.

Arlindo Neto tem que apro-
veitar o legado que herdou para 
tornar-se um grande artista.

Festival Sesc de Chorinho e Sanfona de Rosal 

O Festival Sesc de Cho-
rinho e Sanfona de 
Rosal ocorre de 6 a 8 

de setembro em Bom Jesus do 
Itabapoana, RJ. A programação 
gratuita inclui grandes nomes da 
música instrumental e cortejo 

com palhaços, com apoio da 
Prefeitura Municipal e do Sesc 
RJ. No primeiro dia, destaque 
para o Coral Amantes da Arte, a 
banda Lira 14 de Julho, Água de 
Moringa, Victor Angeleas Quar-
teto e Mestrinho. No sábado, 

7 de setembro, a festa inclui 
o cortejo Charanga Brincante 
e shows de Kiko Horta, San-
fona Carioca e Nicolas Krassik. 
O festival encerra no domingo 
com a Espetacular Charanga 
do França.
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John Textor, proprietário 
da SAF do Botafogo, foi 
ouvido pelo Ministério 
Público do Rio de Janeiro 
no âmbito de uma inves-
tigação sobre possíveis 

crimes de manipulação de resul-
tados no futebol brasileiro. Textor 
apresentou ao Grupo Temático 
Temporário do Desporto (GTT-Des-
porto/MPRJ) documentos que, 
segundo ele, comprovam essas 
irregularidades.

Nos encontros realizados na 
quarta e quinta-feira, Textor par-
ticipou de uma audiência com o 
promotor de Justiça Rodrigo Terra. 
Durante essas sessões, foram 
apresentados documentos refe-
rentes a alegações de manipula-
ção em jogos de 2022. Com base 
nas evidências fornecidas, a Pro-
motoria notificou a Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) para 
fornecer esclarecimentos sobre 
questões como a escalação de 
árbitros e a criação de uma ouvi-
doria independente. A CBF tem um 

prazo de 30 dias para responder 
às solicitações.

O cientista esportivo Pierre Sal-
let, fundador da empresa Good 
Game!, também esteve presente 
para explicar o funcionamento da 
tecnologia utilizada para detec-
tar manipulação de partidas. A 
empresa foi responsável pelos rela-
tórios que alegam irregularidades.

O caso ganhou destaque após 
a Polícia Civil, através da Delega-
cia do Consumidor, instaurar um 
inquérito em fevereiro, com base 
em uma denúncia do Ministério 
Público. A investigação foi moti-
vada por declarações de Textor 
sobre a existência de provas de 
manipulação por parte de árbitros 
no Campeonato Brasileiro.

Em abril, Textor prestou seu pri-
meiro depoimento na Cidade da 
Polícia, marcando o início formal 
da investigação. O caso continua a 
ser acompanhado de perto pelas 
autoridades e pode levar a novas 
revelações sobre possíveis irre-
gularidades no futebol nacional.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Brusque e Santos se enfrentam neste 

Sábado-feira (07), às 16h (horário de 
Brasília), na Arena Joinville (Joinville, SC) 
pela Série B.

Pierre Sallet, da empresa Good Game!, também participou das audiências
 para explicar a tecnologia usada para detectar manipulação.

Ronan e Vitor conquistam 1º pódio do Brasil no triatlo e no badminton

Textor, do Botafogo, depõe ao MP sobre 
investigação de manipulação de resultados

XX

Pioneiros em Paris, medalhistas 
confiam em evolução de MODALIDADES

PARIS

Ronan Cordeiro e Vitor 
Tavares, ambos nasci-
dos em Curitiba, alcan-

çaram feitos históricos ao 
se tornarem os primeiros 
brasileiros a subir ao pódio 
em suas respectivas modali-
dades paralímpicas. Ronan, 
do triatlo, que havia termi-
nado em quinto lugar em 
Tóquio 2020, conquistou a 
prata na França na classe 
PTS5. Vitor, do badminton, 
que foi quarto colocado em 
Tóquio, agora conquistou o 
bronze na classe SH6.

Ronan, com má formação 
congênita na mão esquerda, 
expressou sua surpresa 
e entusiasmo: “É incrível 
ver um sul-americano no 
pódio em um esporte domi-
nado por europeus. É só 
o começo para o esporte 

Alcaraz compara estilo de jogo 
ao de De la Cruz no Flamengo

Carlos Alcaraz, o reforço 
mais caro da história do 
Flamengo, com custo de 

R$ 110,6 milhões, foi apresen-
tado oficialmente após ape-
nas dois dias de treino e sua 
estreia. O meia argentino de 
21 anos, ex-Southampton e 
Juventus, destacou sua feli-
cidade e a expectativa de 
conhecer a torcida rubro-ne-
gra. Alcaraz se comparou a 

De la Cruz, afirmando que 
seu estilo de jogo ofensivo é 
semelhante ao do ex-jogador 
do Flamengo. Ele também 
expressou entusiasmo em 
jogar na Libertadores e em 
futuras competições, como 
o Mundial de Clubes. Alcaraz 
mencionou que seu apelido 
“Charly” é uma preferência 
pessoal e comentou sobre sua 
adaptação ao novo clube.

Corinthians acerta contratação do atacante holandês Memphis Depay

FLAMENGO

CORINTHIANS

Memphis Depay, ata-
cante holandês de 30 
anos, está prestes a se 

tornar jogador do Corinthians. O 
contrato será válido até o fim de 
2026, com detalhes burocráticos 
e ajustes finais a serem resol-
vidos no Brasil. Depay, que é o 
primeiro holandês a se juntar 
ao Timão, será apresentado em 

São Paulo no final de semana 
para exames e formalização do 
acordo. O Corinthians deve gas-
tar pouco mais de R$ 70 milhões 
em salários, luvas e bonificações 
durante o contrato.

A negociação foi conduzida 
pelo executivo de futebol Fabi-
nho Soldado, o secretário geral 
Vinicius Cascone e o diretor 

financeiro Pedro Silveira, após 
a apresentação de um pro-
jeto esportivo e de marketing. 
Depay, que também é rapper e 
tem uma música mencionando 
o Corinthians, será o 19º reforço 
do clube em 2024. O atacante 
é visto como uma solução para 
a falta de opções ofensivas da 
equipe.

Revelado pelo PSV, Depay 
passou por Manchester Uni-
ted, Lyon, Barcelona e Atlético 
de Madrid. Na última tempo-
rada, fez 39 jogos, marcou nove 
gols e deu duas assistências. 
Pela seleção holandesa, tem 
46 gols, apenas quatro a menos 
que Van Persie, o maior arti-
lheiro do país.

sul-americano”, disse ele. 
Ronan, que migrou para o 
triatlo em 2018 após seis 
anos na natação, destacou 
sua experiência na prova do 
Sena e na Champs Elysées 
como inesquecíveis.

Vitor, que nasceu com 
nanismo,  des tacou o 
impacto de sua evolução 
desde Tóquio: “O trabalho 
árduo e a evolução técnica 
foram cruciais. A torcida 
fez toda a diferença”. Ele já 
acumula cinco medalhas em 
Mundiais e está focado em 
melhorar ainda mais. Ambos 
atletas estão mirando nos 
Jogos Paralímpicos de 2028, 
com Ronan aspirando por 
medalhas em outras provas 
e Vitor buscando ainda mais 
sucesso com sua equipe 
multidisciplinar.

DIA DE JOGO
Brusque X SantosESPORTE 


